
Внешторгбанк уже несколько лет активно
занимается поиском принципиально но-
вых схем финансирования городского

строительства. В начале нынешнего года он
предложил префектуре ВАО одну из них. Суть
предложения в том, чтобы полностью обхо-
диться без бюджетных средств при реконструк-
ции старого жилья и строительстве нового.

Старых жилых кварталов в ВАО - едва ли не
половина, а в некоторых районах (например, в
Северном Измайлове, Метрогородке или Прео-
браженском) и того больше. Реконструкция до
последнего времени двигалась, как говорится,
черепашьим шагом. Теперь Внешторгбанк
предложил префектуре ВАО использовать
часть его финансовых ресурсов.

Деньги Внешторгбанка, восполняющие недо-
статок бюджетных средств, делают реальными
обширные планы округа по переселению лю-
дей в новое жилье.

По предложенной банком схеме инвестор вы-
полняет все строительство на территории окру-
га, включая инженерные коммуникации, под
ключ. За свой счет он же осуществляет и пере-
селение жителей реконструируемых домов в
границах одного микрорайона (квартала). Каж-
дый этап проекта рассчитывается как самостоя-
тельный и самоокупаемый подпроект, доход от
которого реинвестируется в последующий этап,
что, по расчетам банкиров, должно увеличить
объем финансирования проекта в целом. Пре-
дусмотрено в этой схеме и новое строительство
на месте не подлежащих реконструкции пяти-
этажек. Оно будет реализовываться по програм-
ме ипотечного кредитования Внешторгбанка. И
самое главное: все здания и сооружения - как
реконструируемые, так и вновь строящиеся -
остаются в собственности города (в лице пре-
фектуры ВАО), включая земельные участки, на
которых ведутся строительные работы.

Еще одна особенность: инвестор, изначально
оговаривая с префектурой условия реализации
проекта, согласился на получение дохода толь-
ко после завершения всего строительства и не
ранее окончания переселения жителей. С одной
стороны, это делает участников инвестицион-
ного контракта заинтересованными именно в
конечном результате, а не в получении немед-
ленной прибыли. С другой стороны, не возни-
кает опасности зависания строительства по ви-
не инвестора-застройщика.

В префектуре ВАО заверяют, что необходи-
мые условия для запуска такого пилотного про-
екта налицо. Его можно начать на любом участ-
ке округа, не задействованном в городских
программах.

Правительство города уже дало принципи-
альное согласие на это предложение префекту-
ры ВАО и Внешторгбанка. Одновременно в го-
родском строительном комплексе сейчас нача-
та проработка конкретных мероприятий по его
реализации.

Геннадий ГЕНИН

ПОДРУЖИЛИСЬ
С БАНКОМ

Довольно интересный пи-
лотный проект начинают со-
вместно префектура Вос-
точного административного
округа (ВАО) и Внешторг-
банк. Об этом сообщили в
комплексе архитектуры,
строительства, развития и
реконструкции города.
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лицом к лицу
В СТОЛИЦЕ 

НА ЛЬГОТНЫХ УСЛОВИЯХ
ЗАСТРАХОВАНО УЖЕ

1,2 МЛН. КВАРТИР

Н. Андреев, А. Миль,
П. Полынов, В. Широков

В диспетчерской дежурили:

- И что, красота действительно вос-
питывает жителей?

- По-всякому бывает. Мне рассказа-
ли, как недавно жители буквально
скрутили одного собаковладельца, ре-
шившего выгулять своего питомца на
клумбе. С другой стороны, есть и ван-
далы, ставящие свои машины на газо-
ны, выкапывающие из цветников рас-
тения. Одна дама недавно позвонила и
потребовала, чтобы заменили пейзаж
на стенах арки: «Хочу деревенский пей-
заж с собачкой и деревянным доми-
ком». Но в основном, конечно, народ
радуется красивым благоустроенным
дворам.

- А как идет реализация программы
сноса пятиэтажек?

- По плану. В этом году должны закон-
чить снос в 3-м микрорайоне. Отселили
и снесли три дома на ул. Вилиса Лациса
(№№ 5, 19, 21), осталось еще два дома
(№№ 17 и 15). Выезжающие получают
новые квартиры в нашем же районе. Ес-
ли в квартире больше семей - одна ос-
тается в районе, остальные переезжают
в другие. В 4-м микрорайоне уже стро-
ятся три стартовых дома. К 2008 году
все дома серии К-7 будут снесены.

Алексей ПРИХОДЬКО

За разъяснением мы об-
ратились в Департамент
жилищной политики и
жилищного фонда города
Москвы. И вот что нам уда-
лось узнать. В соответст-
вии с Законом г. Москвы
№ 21-73 от 09.09.98 г. «О
гарантиях города Москвы
лицам, освобождающим

жилые помещения» (в ре-
дакции Закона г. Москвы от
14.01.2004 г. № 1) решение
об освобождении жилых
помещений не является ос-
нованием для ограничения
прав граждан на привати-
зацию занимаемых ими по
договору социального най-
ма жилых помещений, осу-

ществляемую в соответст-
вии с законодательством
РФ. Однако следует учиты-
вать, что в соответствии со
статьей 4 Закона РФ от
04.07.1991 г. № 1541-1 «О
приватизации жилищного
фонда в Российской Феде-
рации» не подлежат прива-
тизации жилые помещения,
находящиеся в аварийном
состоянии, в общежитиях, в
домах закрытых военных
городков, а также служеб-
ные жилые помещения. Та-
ким образом, если ваш дом
сносят по причине его не-
пригодности для жилья,
приватизировать квартиру
не удастся.

«Приближается время осенних
посадок деревьев и кустарников.
Где нам получить (или купить) поса-
дочный материал - жители нашего
двора хотели бы на деле поучаст-
вовать в озеленении территории?

Людмила БАЛАШОВА, ЮАО».

САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ -
ТОЛЬКО ПО ПЛАНУ

Как нам сообщили в ДЕЗ по экс-
плуатации, капитальному ремонту
жилищного фонда, дорог и благо-
устройству ЮАО, посадочный мате-
риал приобретается в питомниках
Москвы и Подмосковья, например,
на «Белых дачах» в Люберцах, в
Ивантеевке и т. д. Средства на это по
программе «Мой двор, мой подъезд»
выделяются из городского бюджета,
из экологических фондов, фондов
префектур и управ. Большая часть
озеленения производится весной.
Осенью же посадки ведут специали-
зированные подразделения Депар-
тамента природопользования и охра-
ны окружающей среды г. Москвы.

Участвовать в этом благородном
деле могут и сами жители, но только
под надзором специалистов. Прежде
всего для того, чтобы самодеятель-
ные благоустроители не высадили
деревья в охранных зонах, над инже-
нерными коммуникациями, слишком
близко к окнам домов. К тому же на-
до знать особенности посадки каж-
дого дерева, куста - их приживае-
мость в Москве плохая, а затрачива-
ют на это многие миллионы рублей.

На аналогичный
вопрос ответил в
своем выступлении
на недавнем заседа-
нии столичного пра-
вительства предсе-
датель Москомар-
хитектуры Алек-
сандр Кузьмин:

- Меры по обеспе-
чению безопасно-
сти жильцов в буду-
щих высотных до-
мах разрабатыва-
ются уже сегодня.
Подготовлены тех-
нические требова-
ния, которые утвер-
ждены Госстроем и
согласованы с фе-

деральными проти-
вопожарными служ-
бами. По каждому
высотному зданию
определяются тех-
нические условия,
которые будут сог-
ласовываться как
на региональном,
так и на федераль-

ном уровне. Проек-
ты высоток преду-
сматривают, во-
первых, отдельные
пути эвакуации, ку-
да не сможет про-
никнуть пожар и ко-
торые не будут за-
дымляться. Во-вто-
рых, каждое высот-

ное здание разбито
на секции, препят-
ствующие распро-
странению пожара.
И в-третьих: если
поблизости со стро-
ящейся высоткой
нет пожарного депо,
оно обязательно бу-
дет построено.

«Знаю, что во многих
микрорайонах Крюкова
регулярно косят траву на
газонах, а вот на бульва-
ре у 16-го микрорайона
трава по пояс. Неужели в
этом микрорайоне никто
не следит за порядком
на бульваре?

Елена ФЕДОРОВА,
Крюково».

Заместитель главы уп-
равы района Крюково
Людмила Сафонова со-
общила, что газоны в 16-м
микрорайоне приведены
в порядок. Теперь «парик-
махерские услуги» для га-
зонов в этом микрорай-
оне  будет выполнять
ООО «Критс и М». Дворо-
вая территория у корпу-
сов 1615-1616 включена в
план комплексного благо-
устройства на будущий
год. По проекту на буль-
варе будут установлены
дополнительные лавочки
для отдыха (сейчас их
только четыре).

НЕ ХОЧУ ПЛАТИТЬ 
ЗА СОСЕДА

«В нашем доме недавно поставили об-
щий счетчик для холодной воды. Те-
перь, говорят, ее расход будет делиться
пропорционально количеству прожива-
ющих в квартирах людей с соответству-
ющей оплатой. Но вряд ли такой учет
можно считать справедливым, посколь-
ку у каждого свои привычки - одни эко-
номно пользуются водой, другие льют
ее без меры. Могу ли я поставить счет-
чик у себя в квартире и платить по его
показаниям?

Александр КОМАРОВ, ЦАО».

«В свое время много говорили
и писали о стерилизации бродя-
чих собак. Ведется ли она сей-
час или дело заглохло? И есть
ли какая-то польза от этой про-
цедуры?

Ольга БАСОВА, ЦАО».

ЕВРОПА 
УЖЕ ПОПРОБОВАЛА

В Департаменте жилищно-ком-
мунального хозяйства и благоуст-
ройства нам сообщили, что этому
ведомству правительством Москвы
поручено до середины сентября про-
вести массовую стерилизацию без-
домных животных. Соответствующее
распоряжение подписал недавно ис-
полняющий обязанности мэра столи-
цы Валерий Шанцев. Конкретно этим
будет заниматься ГУП «Служба отло-
ва диких животных». Что касается
результативности такой меры, то
здесь власти города ориентируются
на опыт европейских стран. Уже до-
казано, что единовременная стери-
лизация 75 процентов бездомных жи-
вотных приводит к реальному сокра-
щению их численности.

«Сколько квадратных метров
жилой площади полагается в Мо-
скве на одного человека? С рож-
дением двойни в нашей квартире
стало девять жителей. Квартира
четырехкомнатная, но все же тес-
новато. Можем ли мы встать на
очередь на новую, более просто-
рную квартиру?

Валентина ВОЛКОВА, 
ЮАО»

ПОМОЖЕТ 
СПЕЦИАЛИСТ

Начальник отдела управления
Департамента жилищной полити-
ки и жилищного фонда г. Москвы в
ЮАО Кирилл Акинфиев сообщил,
что порядок постановки на очередь
регулируется Законом № 22 г. Моск-
вы от 15.01.03 г. Закон этот общедо-
ступен. В нем оговорен ряд условий,
при которых москвич может претен-
довать на улучшение жилищных ус-
ловий. Скажем, если он прожил в
столице 10 лет, если на одного чело-
века приходится менее 10 кв. мет-
ров, если нет другой квартиры и т.д.
Перечень этих условий довольно ве-
лик, поэтому лучше получить «жи-
вую» консультацию у сотрудников
управления, которые ведут прием в
каждой районной управе пять дней в
неделю. Они же в случае необходи-
мости помогут оформить документы.

Как сообщили на-
шей редакции в ОАО
«РОСНО», квартиро-
съемщик может начи-
нать оплату страховых
взносов по своему ус-
мотрению с любого ме-
сяца. В квитанции, ко-
торую в народе назы-
вают жировкой, указы-
вается в отдельной
строке оплата страхо-
вания жилья. Если вы
оплачиваете взнос, то
должны расписаться
за этой строкой. Дого-
вор страхования всту-
пает в силу с 1-го чис-
ла месяца, следующе-
го за месяцем оплаты
первого страхового
взноса, и действует
двенадцать месяцев.

В Москве на льгот-
ных условиях застра-
ховано 1,2 млн. квар-
тир. Только в двух мик-

рорайонах Зеленогра-
да застраховано почти
13 тысяч квартир. В
прошлом году 113 се-
мей получили страхо-
вое возмещение на
сумму 1 млн. рублей. В
этом году по состоя-
нию на 1 августа в Зе-
ленограде рассмотре-
но 115 случаев оплаты
по страховым полисам
1,1 млн. рублей. Так, в
корпусе 1614 из-за
аварии системы водо-
снабжения залило
квартиру, страховая
компания «РОСНО»
выплатила квартиро-
съемщику 40 тысяч
рублей. А в одной из
квартир корпуса 1615
пожар уничтожил ме-
бель, и по страховому
полису хозяева кварти-
ры получили 52 тысячи
рублей.

ЕСЛИ ДОМ НЕ АВАРИЙНЫЙ...

«Вместе с отцом мы проживаем в трехкомнатной не-
приватизированной квартире дома, который должны
скоро снести. Можно ли сейчас приватизировать кварти-
ру, чтобы получить взамен равноценную?

Ирина ШЕШЕЛЬ, ЦАО».

«Слышал, что в Москве будут строить небоскребы. А не
страшно ли будет в них жить? Насколько обеспечена пожарная
и прочая безопасность для жильцов?

Павел ИВЛЕВ, 
пенсионер, 

Южное Бутово».

БЕЗОПАСНОСТЬ ИЗМЕРЯЕТСЯ НЕ МЕТРАМИ

КОСИ, КОСА, ПОКА РОСА

В ДЕЗе Басман-
ного района нас
заверили, что
жильцы квартир в
домах, имеющих
общие приборы
учета, вправе ус-
танавливать инди-
видуальные счет-
чики расхода воды
и вносить плату на

основе их показа-
ний. Однако уста-
навливать счетчик
придется за свой
счет. Важно так-
же, чтобы органи-
зация, которая
проведет эту рабо-
ту, имела лицен-
зию на данный вид
деятельности.

ЗАЩИТИ СВОЮ КВАРТИРУ
«Я имею свидетельство о льготном страхо-

вании жилья. С какого месяца можно начинать
оплату страхования? И если что-то случится с
моей квартирой, какую сумму получу я в воз-
мещение убытков?

И. ВОРОБЬЕВ, Зеленоград».
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